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Будущее нашей службы 
за профессионалами

Начальник УФСИН Ю.А. Амаев с чествуемыми сотрудниками

"Я выражаю уверенность в том, что и прокура-
тура, и сотрудники уголовно-исполнительной 
системы должны работать на одну цель —
строжайшее соблюдение и укрепление закон-
ности при исполнении уголовных наказаний".

Заместитель Читинского прокурора по 
надзору за соблюдением законов в ИУ 

ст.советник юстиции П.Б. Дугарнимаев

25 апреля в Управлении федераль-
ной службы исполнения наказаний 
России по Читинской области чест-
вовали лучших сотрудников уголов-
но-исполнительной системы Забай-
калья, занесенных на Доску Почета 
УФСИН по итогам 2006 года.

СОГЛАСНО приказу начальника УФ-
СИН России по Читинской области от 
22 марта 2007 года за достигнутые 
высокие положительные результаты 
в оперативно-служебной и производс-
твенно-хозяйственной деятельности, 
исполнение возложенных обязаннос-
тей на достаточно высоком професси-
ональном уровне и проявленные при 
этом инициативу и творчество занесены 
на Доску Почета Управления ФСИН лич-
ные фотографии 26 лучших сотрудни-
ков учреждений и подразделений УИС 
Забайкалья. 

«Вы лучшие из лучших. Сегодня ваш 
день, — приветствовал собравшихся 
начальник УФСИН России по Читинской 
области полковник внутренней службы 
Юнус Амаев. — Чествование сотрудни-
ков, занесенных на Доску Почета Управ-
ления, стало доброй традицией. Своей 
добросовестной службой и ответствен-

ным подходом к делу вы заслужили к 
себе такое отношение.

Будущее нашей службы за профес-
сионалами. Ведь что такое профессио-
нализм? Это достижение совершенства 
в выполняемой работе. И достигнуть 
такого совершенства намного слож-
нее, когда ты служишь в такой сфере, 
как уголовно-исполнительная система. 
Ведь найти ключи к душам преступни-
ков, поставить их на путь исправления 
— наверное, это целая наука.  

Тем более, в последние годы в нашей 
системе идет реформирование по мно-
гим направлениям. Кроме этого, меня-
ется законодательство. Внедряются но-
вые виды наказаний. Государственная 
уголовная политика делает упор на гу-
манизацию пенитенциарной системы. И 

в этих меняющихся современных усло-
виях сотрудники, которых можно смело 
назвать профессионалами, достойно 
несут нелегкую службу».

«Поздравляю вас с таким торжествен-

ным событием, как занесение личной 
фотографии на Доску почета Управ-
ления, — сказал председатель Совета 
ветеранов УФСИН Геннадий Пенк. — 
Ведь это не просто занесение фотогра-
фии, но и признание ваших заслуг, это 
признание вашего профессионализма 
и мастерства. Это признание не только 
коллективом, но и руководством УФ-
СИН всей вашей деятельности».

Затем начальник Управления вручил 
сотрудникам Почетные грамоты. Поми-
мо этого занесение личной фотографии 
на Доску Почета УФСИН дает право на 
получение такой меры материального 
вознаграждения, как денежная премия 
в размере трех должностных окладов. 

Также в этот день для сотрудников 
были организованы экскурсии в об-
ластном краеведческом музее и музее 
истории Забайкальской милиции. Чест-
вуемые смогли подробно ознакомиться 
с историей нашего древнего края, уви-
деть представителей разнообразной 
флоры и фауны Забайкалья, элементы 
быта и религии коренных народов. 

Не менее интересной была экскурсия в 
Музее истории Забайкальской милиции, 
который, кстати, был создан 10 ноября 
1977 года силами известного историка, 
краеведа и ветерана уголовно-исполни-
тельной системы Артема Евстафьевича 
Власова. В этом году музею исполняет-
ся тридцать лет. Ныне заведует музеем 
увлеченный краевед, бывший начальник 
службы криминалистики УВД Читинской 
области Владислав Степанов. Множест-
во стендов, фотографий и различных 
экспонатов рассказывают о нелегких 
буднях сотрудников правоохранитель-
ных органов, о том, как искореняется 
преступность и обеспечивается безо-
пасность забайкальских граждан. 

Ну, а в завершении дня отдел по рабо-
те с личным составом, который являлся 
организатором чествования, пригласил 
сотрудников на чаепитие в Управлении. 

Что ж, еще раз поздравляем сотруд-
ников, занесенных на Доску Почета УФ-
СИН. Желаем им крепкого здоровья, 
успехов в службе и семейного благопо-
лучия!

Баир Жамбалнимбуев

ХОТЕЛ бы отметить, что духовное 
единство народа и объединяющие 
нас моральные ценности — это 
такой же важный фактор развития, 
как политическая и экономическая 
стабильность. Убежден, общество 
лишь тогда способно ставить и 
решать масштабные национальные 
задачи, когда у него есть общая 
система нравственных ориентиров, 
когда в стране хранят уважение 
к родному языку, к самобытным 
культурным ценностям, к памяти 
своих предков, к каждой странице 
нашей отечественной истории. 

Именно это национальное бо-
гатство является базой для укреп-
ления единства и суверенитета 
страны, служит основой нашей 
повседневной жизни, фундамен-
том для экономических и полити-
ческих отношений.

Кое-кто не гнушается и самыми 
грязными технологиями — пыта-
ясь разжечь в нашей многонацио-
нальной демократической стране 
межнациональную и межкон-
фессиональную рознь. В связи с 
этим обращаюсь к вам и прошу 
ускорить принятие поправок в 
законодательство, ужесточающих 
ответственность за экстремистские 
действия.

В этом году, объявленном Годом 
русского языка, есть повод еще раз 
вспомнить, что русский — это язык 
исторического братства народов, 
язык действительно международ-
ного общения. 

Он является не просто храни-
телем целого пласта поистине 
мировых достижений, но и живым 
пространством многомиллионного 
русского мира, который, конеч-
но, значительно шире, чем сама 
Россия. Поэтому как общее досто-
яние многих народов русский язык 
никогда не станет языком ненавис-
ти или вражды, ксенофобии или 
национализма. 

Считаю необходимым подде-
ржать инициативу российских лин-
гвистов о создании национального 
фонда русского языка, главными 
критериями которого должны стать 
развитие русского языка в стране, 
поддержка программ его изучения 
в ближнем и дальнем зарубежье и 
в целом — популяризация русско-
го языка и литературы в мире.

Повторю, забота о русском языке 
и рост влияния российской культу-
ры — это важнейший социальный 
и политический вопрос. Настоящее 
искусство несет в себе серьезный 
воспитательный заряд, формирует 
начала патриотизма, развивает 
моральные и семейные ценнос-
ти, уважение к труду и к старшим 
поколениям.

26 апреля 2007 года. Москва, Кремль, 
Мраморный зал.

Из Послания
Президента России
Владимира Путина

Федеральному 
Собранию

Российской
Федерации

В Музее истории Забайкальской милиции

РЕЗОНИЗМ
Не золотом, не серебром прославлен
человек. Своим талантом, мастерством
прославлен человек. Абдуррахман Джами
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НОВОСТРОЙКИ УИС

Общими усилиями
ИДЕЯ организовать на территории Крас-

нокаменска следственный изолятор воз-
никла 14 лет назад. Принадлежала она 
бывшему начальнику УФСИН России по 
Читинской области генерал-майору в от-
ставке Петру Андреевичу Филиппову. В 
2005 году идея стала осуществляться на 
практике. Для УФСИН России по Читин-
ской области реализация этого проекта 
была очень важна. Из-за сложности с обес-
печением условий содержания следствен-
но арестованных Читинское Управление 
ФСИН был включен в группу самых про-
блемных по России. Вместо положенных 
четырех квадратных метров полезной пло-
щади, следственно-арестованные обеспе-
чивались только двумя. Именно этим была 
вызвана необходимость срочного поиска 
вариантов решения этой проблемы.

Наступил момент, когда запланирован-
ный проект, наконец, воплотился в жизнь 
— открыт новый корпус СИЗО-2. Это за-
слуга многих служб Управления, согласо-
вано работавших в этом направлении под 
руководством начальника УФСИН России 
по Читинской области полковника внутрен-
ней службы Юнуса Айнузаровича Амаева. 
Работа была проделана немалая, но этот 
труд полностью оправдался.

Весь объем работ был произведен быс-
тро и слаженно, благодаря общим усили-
ям, как со стороны руководства, так и со 
стороны отдела капитального строительс-
тва УФСИН России по Читинской области. 
Большую работу проделали подрядные 
строительные организации города Крас-

нокаменска — это ЗАО “ЗСК” во главе с 
Николаем Георгиевичем Кривулей, ООО 
ПП “Энергия” и его генеральный директор 
Борис Николаевич Ковалев, ОАО Регио-
нальное управление строительства (гене-
ральный директор Александр Иванович 
Филонич) и ООО “Монтажно-строительное 
управление - 50” во главе с генеральным 
директором Николаем Леонидовичем Не-
красовым. Благодаря упорству, энергии и 
энтузиазму, которые воплотились в общее 
стремление построить и запустить этот 
объект, проблема, которая долгое время 
довлела над нашим Управлением, наконец, 
снята.

В фантастический срок
В новом корпусе СИЗО-2 пахнет свежей 

краской. Все вокруг аккуратно и чисто (хо-
телось бы верить, что надолго). Камеры 
светлые, довольно просторные, отвечают 
всем положенным стандартам. Недавно 
сюда ступила нога первого временного 
жильца, и СИЗО-2 начал выполнять свою 
надлежащую функцию. Несмотря на то, 
что это учреждение режимное, где по всем 
правилам должно быть мрачно, хмуро и 
уныло, СИЗО-2, как с наружи, так и изнут-
ри, выглядит довольно нейтрально, здесь 
не ощущается гнетущей душу отрицатель-
ной энергии, заключенной в стенах подоб-
ных строений.

Полковник внутренней службы, началь-
ник УФСИН России по Читинской области 
Юнус Айнузарович Амаев: “Для строи-
тельства нового режимного корпуса город 
Краснокаменск был выбран не случайно. 
Но прежде чем определиться с районом, 
где будет построен СИЗО, мы рассмат-
ривали и другие варианты. В том числе 
Шара-Горохон (ИК-2) и ИК—5, где есть 
свободные площади. Решили остановиться 
на Краснокаменске, главным аргументом 
в пользу которого выступило уменьше-
ние затрат на этапирование следственно-
арестованных за 500 и более километров 
в Читу. Построив СИЗО в Краснокамен-
ске, мы решали сразу несколько задач: 
во-первых, сюда удобно будет доставлять 

следственно-арестованных из Краснока-
менского, Забайкальского, Борзинского 
районов, а также Приаргунска, Газ-заво-
да, Алек-Завода, Нер-завода; во-вторых, 
это будет удобно и для сотрудников пра-
воохранительных органов и прокуратуры, 
которые обеспечивают работу с этими под-
следственными.

Наши подсчеты за последние пять лет 
показали, что основная масса следствен-
но арестованных в целом приходится на 
центральные округа Читинской области. 
Это прежде всего Чита и прилегающая к 
ней периферия — Краснокаменский, За-
байкальский, Борзинский, Оловянинский и 
другие районы. Поэтому, принимая реше-
ние о строительстве СИЗО-2, учитывался и 
этот момент”. 

СИЗО-2 был построен за полтора года. С 
учетом объема произведенных работ, это 
очень короткий срок.

Подполковник внутренней службы, на-
чальник ОКС Владимир Иванович Лесков: 
“Приказ о строительстве пришел из главка. 
В строительстве участвовали многие служ-
бы. Можно сказать, что поднять этот про-
ект — стало желанием всего Управления, 
а когда все объединены общей целью, то 
она достигается намного быстрее. Тем бо-
лее все строительные организации, участ-
вующие в возведении нового режимного 
корпуса, были из Краснокаменска, что так 
же ускорило этот процесс.

 Полковник внутренней службы Юнус 
Айнузарович Амаев: “Нам очень хотелось 
как можно быстрее решить эту проблему. 
Последние два-три года не прошло ни од-

ного совещания, начиная от областного 
уровня, заканчивая общероссийскими ме-
роприятиями, которые проводили ФСИН 
России, Минюст, прокуратура России и об-
ласти, где бы нас не отмечали в негативном 
плане по вопросу обеспечения условиями 
содержания следственно-арестованных, в 
соответствии с установленными нормами. 
Действующий СИЗО в Чите был рассчитан 
на 662 человека. Фактически там содер-
жалось 1800 и более. Хотелось поскорее 
решить эти наболевшие вопросы. Когда 
появилась возможность выстроить на безе 
десятой колонии СИЗО-2, было отрадно 
осознавать, что мы продвигаемся вперед 
в решении этой долго тянущейся пробле-
мы. Для УФСИН по Читинской области это 
одно из важнейших событий за последнее 
десятилетие! Исходя из общечеловечес-
кой морали, больно смотреть на пере-
полненные камеры, условия содержания 
несовершеннолетних, женщин и больных. 
Сейчас мы можем  дать подследственным 
нормальные условия и обеспечить их вмес-
то 1,8 квадратных метра положенными че-
тырьмя квадратными метрами свободной 
площади. Новый корпус — это не только 
решение проблем с площадью, это и обес-
печение изоляции одной категории под-
следственных от другой, а так же создание 
условий для полноценного проведения 
следственных действий. Для нас это хоро-
шая разгрузка”.

Решать проблемы сообща
Учреждение уже начинает функциониро-

вать, при лимите 402 человека. Седьмого 
апреля туда поместили первых подследс-
твенных. Но вопросы с кадрами продолжа-
ют решаться. И не удивительно, ведь для 
вновь построенного режимного корпуса 
нужен полный штат новых сотрудников.  

Майор внутренней службы, начальник 
СИЗО-2 Алексей Викторович  Кривошеев: 
“На сегодняшний день у нас 117 сотрудни-
ков в штатах учреждения. Вопрос комплек-
тования СИЗО-2 стоит довольно остро. В 
данное время принято около 30 человек, в 
том числе благодаря десятой колонии, ко-

торая отдала своих сотрудников. Вопрос 
с комплектованием штатов мы не сможем 
решить в короткие сроки, потому что город 
не большой, силовых структур немного и 
люди относятся с опаской к службе в УИС. 
Но перспективы есть, мы постараемся ре-
шить кадровые проблемы в самые кратчай-
шие сроки”. 

СИЗО-2 и ИК-10 находятся на одной 
территории, что дает возможность двум 
режимным учреждениям плотно взаимо-
действовать друг с другом. Ведь на сегод-
няшний день в новом режимном корпусе 
временно отсутствуют некоторые службы. 

Подполковник внутренней службы, на-
чальник ИК-10 Александр Владимирович 
Рябко: “В связи с отсутствием в СИЗО-2 
определенных служб, на сегодняшний 
день существует ряд проблем по реше-
нию вопросов, связанных с обеспечением 
продовольствием, вещевым имуществом, 
хранением материальных ценностей, с ме-
дицинским обслуживанием. Все это, бес-
спорно, ляжет на плечи десятой колонии. 
Конечно, ситуация эта временная и пос-
тепенно данные вопросы будут решаться. 
Несмотря на дополнительную нагрузку, 
возложенную на ИК-10, мы будем плотно 
взаимодействовать, помогая новому СИЗО 
полноценно функционировать. Обязаннос-
ти по обеспечению охраны СИЗО-2 будут 
возложены на подразделение охраны ИК-
10. Складские площади мы тоже будем ис-
пользовать совместно. Штат осуждённых 
хозяйственного обслуживания также мы 
сделаем общим. 

Сейчас обживаем штаб, служебные ка-
бинеты, планируем расширение уже дейс-
твующих служебных площадей для того, 
чтобы разместить и наладить работу служб 
следственного изолятора”.

Существующие на данный момент про-
блемы будут решаться сообща, что даст 
возможность новому СИЗО-2 полноценно 
выполнять свою функцию. Мощности ИК-
10 хватит на то, чтобы на первое время 
избавить СИЗО-2 от насущных проблем. 
Но, несмотря на то, что часть вопросов 
будет решена, и сам факт строительства 
нового режимного корпуса разрешит ряд 

наболевших вопросов, не исключено, что 
размер положенной площади на человека 
может увеличиться.

Главные стройки впереди
Подполковник внутренней службы на-

чальник ОКС Владимир Иванович Лесков: 
“На первое время многие проблемы у нас 
решены, но если выйдет новое решение 
Правительства, о том, что уже на одного 
человека положено семь квадратных мет-
ров, а не четыре, то мы опять столкнемся 
с теми же трудностями, что были у нас до 
строительства нового режимного корпуса. 
На нас опять начнется давление, нужно бу-
дет вновь наращивать мощность по СИЗО-
1 и по СИЗО-2. В 2009 году мы начинаем 
проектировать режимный корпус в СИЗО-1 
на 210 мест с новым пищеблоком. А в 2010-
2011 году Москва дает нам разрешение на 
проектирование полной инфраструктуры 
СИЗО-2 со всеми вспомогательными по-
мещениями, с дополнительным корпусом 
на 402 места из расчета семь квадратных 
метра на человека. Там будет много под-
собных и производственных помещений, 
своя банно-прачечная, пищеблок, медсан-
часть, овощехранилище, гаражный блок, 
отдельный штаб, ИТСО. Этот корпус будет 
полностью самостоятельным объектом. До 
2015 года мы должны будем закончить его 
строительство”.

Перспективы решения проблем, связан-
ных с улучшением условий содержания 
следственно арестованных есть, и прият-
но осознавать, что это не пустые слова, а 
реальные дела, которые творят те, кому 
не безразлично положение людей, ока-
завшихся за решеткой. Стремление к гу-
манизации —это важный шаг, ведь тюрьма 
должна вернуть обществу человека, а не 
озлобленное существо, искалеченное не-
человеческими условиями и угнетающей 
психику атмосферой. По мере возможнос-
тей и сил уголовно-исправительная систе-
ма идет к этому, и ее шаги постепенно на-
бирают твердость и уверенность. 

Анастасия Смоленская

СИЗО-2 готов принять подследственных
28 марта 2007 года в городе Краснокаменске состоялось открытие СИЗО-2
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На трибуне молодых сотрудников приветствуют председа-
тель Совета ветеранов УФСИН Геннадий Пенк, заместитель 
Читинского прокурора по надзору за соблюдением законов 
в ИУ Пунцук Дугарнимаев, заместитель начальника УФСИН 
полковник внутренней службы Борис Голубев 

ПРИСЯГА

Торжественно клянусь!

ТОРЖЕСТВЕННОЕ мероприя-
тие прошло 8 мая на территории 
Управления по конвоированию 
УФСИН России по Читинской об-
ласти. На верность Закону и наро-
дам России присягнули более 30 
сотрудников из ИК-3, ИК-5, ЛИУ-
4, следственного изолятора № 1, 
Управления по конвоированию и 
отдела специального назначения.

От имени руководства Управле-
ния, ветеранов Великой Отечест-
венной войны с принятием присяги 
молодое пополнение поздравил 
заместитель начальника област-
ного Управления ФСИН полков-
ник внутренней службы Б.П. Го-
лубев. «Разрешите пожелать вам,  
— сказал он, — хороших коман-
диров, хороших начальников, хо-
роших сослуживцев, чье плечо вы 
бы чувствовали постоянно, осо-
бенно в начале пути, чтобы перед 
вами всегда был пример честного 
служения и добросовестного вы-
полнения служебного долга».

С поздравительными речами к 
принявшим присягу обратились 
также председатель Совета вете-
ранов УФСИН Г.Г. Пенк и замес-
титель Читинского прокурора по 
надзору за соблюдением законов 
в ИУ старший советник юстиции 
П.Б. Дугарнимаев, который выра-
зил уверенность, что и прокура-
тура, и сотрудники УИС должны 
работать на одну цель —стро-
жайшее соблюдение и укрепле-
ние законности при исполнении 
уголовных наказаний».

Мероприятие закончилось яр-
ким выступлением бойцов отряда 
«Кодар».

Александр Полуполтинных

Традиционно в канун празднования праздника Великой Победы молодые сотрудники 
уголовно-исполнительной системы Забайкалья принимали присягу.

8 мая присягу приняли 32 сотрудника угловно-исполнитель-
ной системы Забайкалья 

20 апреля 2007 года в спор-
тивном зале Управления по 
конвоированию прошёл 2 
этап Всероссийской детской 
спортивно-правовой игры 
«Юный страж закона». Пер-
вый этап проходил в апреле 
2005 года. В игре  принимали 
участие дети сотрудников 
подразделений уголовно–ис-
полнительной системы Читин-
ской области. 

РЕБЯТА отнеслись к соревно-
ваниям со всей серьезностью. 
Многие из них показали отлич-
ную спортивную подготовку. Не 
обошлось без волнения и пере-
живаний, ведь к победе стре-
мились все, а первыми должны 
стать лучшие из лучших.

В игре принимали участие 
мальчики и девочки от 8 до 14 
лет. Соревновались командами 
по 10 человек в каждой. Коман-
дами руководили старшие из 
числа сотрудников, назначенные 
приказом начальника подразде-
ления. 

Игра состояла из пяти основ-
ных конкурсов: строевой кон-
курс, в котором оценивался вне-
шний вид участников, эмблема 
команды и флаг. Так же в рамках 
строевого конкурса необходи-
мо было подготовить строевую 
командную песню, девиз или 
речёвку. Немаловажным эта-
пом была и строевая подготовка 
(умение ходить строевым шагом, 
выполнять строевые команды).

Военно-спортивный конкурс 
тоже состоял из нескольких эта-
пов. Ребята состязались в стрель-
бе из мелкокалиберной винтов-
ки, в командном беге, а так же 
в метании гранат на дальность. 
Помимо этого, мальчики подтя-
гивались на турниках, а девочки 
отжимались от пола. Военно-
спортивный конкурс завершила 

игровая эстафета, где ребята со 
старанием и азартом старались 
опередить друг друга.

Правовой конкурс включал в 
себя знание основных положе-
ний Конституции РФ и основ 
законодательства Российской 
Федерации по вопросам право-
охранительной службы. Так же в 
рамках этого конкурса была про-
ведена игра «Я — президент», в 
которой юные участники могли 
проявить собственные знания и 
фантазию — придумать свои ре-
формы, законы, указы, которые 
могли бы быть полезными для 
страны. 

Был и творческий конкурс, в 
котором ребята должны были 
на выбор исполнить танец, спеть 

песню или прочитать стихотворе-
ние. 

Помимо прочего состоялся и 
конкурс стенной печати, в ко-
тором каждая команда должна 
была представить свою стенгазе-
ту или боевой листок. Представ-
ленные стенгазеты отличались 
оригинальностью и новизной 
идей. Первое место заняла ко-
манда Управления по конвоиро-
ванию, показав самые высокие 
результаты во всех состязаниях. 

На втором месте оказалась ко-
манда ребят ИК-5, а третье место 
заняли конкурсанты СИЗО-1. 

Ребятишкам очень понрави-

лись соревнования. Спортивный 
азарт, стремление к победе, 
сплоченность команд, где каж-
дый чувствовал себя единым 
целым — все это дало ребятам 
ощущение радости и маленько-
го праздника. Тем более, юные 
участники серьезно готовились 
к мероприятию: шили форму, ра-
зучивали песни, учили основные 
положения Конституции и осно-
вы законодательства.

Конкурс закончился, но, глядя 
на радостные лица детей, неваж-
но, кто стал победителем, глав-
ное, что все участники надолго 
получили заряд хорошего на-
строения и впечатлений.

Анастасия Смоленская

КОНКУРСЫ

Юные на страже закона

Кубок победителя достал-
ся детям сотрудников из 
Управления по конвоиро-
ванию

Юный страж закона должен попадать в яблочко!

КАДРОВИКИ знают и подде-
рживают талантливых детей со-
трудников. Инспектор спецотдела 
Королёва И. вместе с дочкой Ин-
ной  придумали девиз, речёвку, 
нарисовали газеты, эмблемы. 
Дочь сотрудницы отдела кадров 
Терентьевой Н.Р. сочинила текст 
для творческого конкурса – о 
родном Забайкалье. Томских Р.И.  
готовил детей к стрельбе, бегу, 
прыжкам, метанию гранат, кида-
нию мяча, подтягиванию. Трени-
ровки проходили почти ежеднев-
но в спортивном зале и в  классе 
БСП учреждения.

Родители  участников игры 
рассказывали: дети после этих 
занятий стали как-то серьёзнее, 

многие дома  тренировались в вы-
полнении физических упражне-
ний, повторяли слова песни. 

Конечно, были и «трудности». 
Детей было очень трудно соб-
рать вместе, поэтому  сотрудники 
следственного изолятора часто 
оставались после работы, в  вы-
ходные дни выезжали в ателье 
для примерки формы. Но все эти 
«трудности» стоили того! Вся ко-
манда детей сотрудников СИЗО 
«Русичи», одетая в новенькую во-
енную форму, строем, как один, 
промаршировала мимо строгого 
жюри. Все ребята под  звонкий 
голос командира Лоскутникова   
Коли повторили слова выученной 
речевки, все, как один выполнили  

его команды. 
Родители, присутствовавшие на 

конкурсе, в  очередной раз горди-
лись своими  детьми. Чем взрос-
лее становятся дети, тем реже им 
удаётся бывать вместе с родите-
лями. Но независимо от возраста, 
все дети  ждут от нас теплоты, за-
боты, внимания, им хочется чаще 
быть вместе со своими родителя-
ми – не важно где, - в кино, в гос-
тях, на природе, дома. А если  в 
учреждении  готовится подобные 
мероприятия – это для детей на-
стоящий праздник!                             

Светлана Ознобихина,                              
инспектор ОК и РЛС СИЗО-1

г. Читы

Давайте дарить детям радость!
ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

РЕЗОНИЗМ
Истинное воспитание состоит
не столько в правилах, сколько
в упражнениях.

Жан Жак Руссо
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Сергей Костенко — известный в колонии мастер по резьбе и росписи по дереву.

ГОВОРИМ ПО-РУССКИ

Мир стоит не на китах, а на любви и чудесах!

Из собрания В.И. Даля

Тарзану все равно: лазит он или лазает

НЕДАВНО в честь Пасхальной 
недели нашу колонию посетила 
съемочная группа канала ЧГТРК 
программы «Вести Чита». Ре-
портаж был о том, как готовятся 
к светлому празднику Пасхи в 
местах лишения свободы. Кор-
респондент Екатерина Василь-
ева побеседовала со старостой 
православной общины и осуж-
дёнными, трудящимися в часов-
не при учреждении. Среди них 
был и Сергей Костенко — извес-
тный в колонии мастер по резьбе 
и росписи по дереву. Его работы 
в основном носят православный 
характер, наполнены любовью и 
духовностью.     

«Корреспондент спрашивала 
меня о живописи, о том, как я 
пришел к этому, — говорит Сер-
гей Костенко. — Хотя, об исто-
рии русской иконы съемочной 
группе нужно было брать интер-
вью у искусствоведов. Вообще, 
для того, чтобы почувствовать 
всю красоту иконы искусство-
ведам потребовалась понять 
условный язык древней живопи-

си. Если изограф (иконописец) 
рисовал святого выше ростом, 
чем палаты и города, если дере-
во изображалось  крохотным по 
сравнению с библейским персо-
нажем, то это вовсе не означает 
то, что художник не знал, что 
такое пропорции. Иконописец 
хотел рассказать о святом или о 
какой-то стороне его характера. 
Святые всегда были на первом 
плане, а все остальное подчи-
нено, второстепенно, будь то 
люди, живописный пейзаж или 
орнамент.

Вообще иконописцы — люди 
святые, а мы великогрешники, 
законопреступники. Но духов-
ное перерождение происходит у 
нас тоже. Это не только работы 
на выставке, а, прежде всего, 
ремонт в нашей часовне. Мы ста-
раемся перестроить ее по всем 
канонам в маленькую церковь, 
где священники, окормляющие 
нашу общину, могли бы прово-
дить службы, исповедовать и 
причащать верующих. И если 
Кафедральный собор, жемчу-

жину Читы, украшали мастера, 
приглашенные из Суздаля, то 
нашу часовню строят, созидают, 
как и часовню в исправительном 
учреждении г. Нерчинска, сами 
осуждённые с помощью адми-
нистрации учреждения и насто-
ятеля Свято-Петропавловского 
храма г. Шилки священника 
Александра. Он и окормляет 
нашу православную общину 
осуждённых. 

Наша часовня освящена в 
честь архиепископа Мирликийс-
кого Николая Чудотворца, весь-
ма почитаемого святого в пра-
вославном народе. У нас есть 
икона этого святого, которой 
уже сто с лишним лет. Это наша 
святыня.  Написана она на хол-
сте темперными красками. Это 
дар Спасо-Преображенского 
храма, что находится в Чите.

Кстати на выставке была рабо-
та нашего осуждённого Сергея 
Моисеева. Это была роспись по 
деревянному яйцу, на котором 
был изображен лик Христа. Эту 
замечательную работу и пода- рили съемочной группе.

В 2006 году наша православ-
ная община осуждённых ФГУ 
ЛИУ№ 4 УФСИН РФ по Читин-
ской области была награждена 
дипломом за участие во всерос-
сийском смотре деятельности 
православных общин осуждён-
ных «Не числом, а смирением». 
Этим дипломом нас наградили 
председатель Синодального От-
дела по взаимодействию с воо-
руженными силами и православ-
ными учреждениями протоиерей 
Дмитрий Смирнов и директор 
Федеральной службы исполне-
ния наказаний Ю. Калинин.

А напоследок в качестве по-
желания всему православному 
миру, православным общинам 
осуждённых других учреждений 
в эти праздничные дни Пасхи хо-
чется прочитать стих:

Верьте, верьте в чудеса!
Ведь без этого нельзя.
Мир стоит не на китах,
А на любви и чудесах!
Пасха — праздник воскресе-

нья!
Обновленья, возрожденья,
Чистоты, любви и света!
Берегите в себе это!”

СОК ИК-4

Икона Николая Чудотворца

Не будь тороплив, 
будь памятлив!

Намотай себе это на ус! Намо-
тай на ус кольцом!

Жив буду — не забуду. До 
веку помнить стану.

Помни своих, не забывай 
наших!

Добро помни, а зло забы-
вай! Дружбу помни, а злобу 
забывай!

Тюх-тюрюрюх тюрюрю-
шеньки, а где-то теперь мои 
душеньки?
Кто старое вспомянет, тому 
глаз вон.

Не поминай лихом, а добром 
— как хочешь!

На детской площадке во дво-
ре полный сбор: детишки, как 
медвежата, скатываются с гор-
ки, качаются на качелях, возят-
ся, кричат... Тут же мамы, кото-
рые за разговорами не забывают 
присматривать за чадами - и за 
своими, и за чужими. “Смотри, 
как Ванюшка смешно лазает 
по канату”, - показывает одна 
мама. “А Сережа по лесенке ла-
зит, видишь?” - говорит другая. 

 Лазает - лазит, лазаю - 
лажу, лазить - лазить... Как 
же правильно сказать, что 

выбрать? И есть ли он, единс-
твенно правильный вариант?... 

Обе мамы могут быть совер-
шенно спокойны: Ванюшка мо-
жет лазать, Сережа лазить - или 
наоборот, как угодно. Потому 
что обе формы совершенно 
законные: и лазить, и лазать. 
Причем - редкий случай! - это 
как было со времен Даля, так и 
осталось. “Лазать, или лазить” 
- такая словарная статья есть в 
“Толковом словаре живого ве-
ликорусского языка”. Ходить 
не по уровню, а подымаясь либо 

спускаясь; идти круто кверху или 
книзу; карабкаться, взбираться, 
цепляясь руками; ползать, про-
дираться - вот как толкует Даль 
глагол “лазать” (или “лазить”).

Я лажу, ты лазишь, он ла-
зит; мы лазим, вы лазите, они 
лазят - это формы глагола 
“лазить”. У “лазать” формы, 
естественно, другие: я лазаю, 
ты лазаешь, он лазает, и т.д. 
Главное - помнить, что ошибки 
вы в любом случае не совер-
шите, какую бы ни выбрали.

Есть, правда, один нюанс: 

в Толковом словаре Ожегова-
Шведовой, словаре современ-
ного языка, форма “лазать” 
названа разговорной. Что это 
означает? То, что для высоко-
го письменного стиля подой-
дет, скорее, форма “лазить” 
- то есть “я лажу, ты лазишь, 
он лазит...”. В речи повсед-
невной, обычной над выбором 
форм вы можете не слишком 
задумываться - тут нам с вами 
по-настоящему повезло.

Марина Королева, "РГ"

   Сотрудникам Управления и 
подразделений УИС, состоя-
щим на учете по улучшению 
жилищных условий и имею-
щим выслугу 10 лет и более в 
календарном исчислении, же-
лающим в соответствии с При-
казом МЮ РФ от 5. 09. 06 г. № 
281 (“О порядке оказания со-
трудникам уголовно-исполни-
тельной системы безвозмез-
дной финансовой помощи по 
оплате стоимости кооператив-
ного жилья и погашению кре-
дита банка на индивидуальное 
жилищное строительство”) по-
лучить безвозмездную финан-
совую помощь в срок до 01. 
07. 07 года обратиться в ОРЛС.

Тел: 36 - 46 - 97
 Абраменкова Н. В.

Объявление

 В РАПУ ФСИН России 30 апреля со-
стоялся первый выпуск на факультете 
управления. Второе высшее образо-
вание по специальности “Государс-
твенное и муниципальное управление”  
получили в академии 53 человека. 
Все офицеры проходят службу в 
системе исполнения наказаний на 
руководящих должностях, и вто-

рой диплом дает им возможность 
дальнейшего карьерного роста. 

Офицеров-выпускников поздравил гу-
бернатор Георгий Шпак. Он особо отме-
тил, что сегодня во всех сферах жизни, в 
том числе, в правоохранительной систе-
ме, необходимы грамотные специалис-
ты. Георгий Шпак заявил, что сотрудники 
правоохранительной системы Рязанской 

области всегда были и остаются образ-
цом добросовестного отношения к служ-
бе и преданности избранной профессии. 

Глава региона выразил уверенность в 
том, что их знания, энергия, опыт и высо-
кий профессионализм и в дальнейшем 
послужат на благо страны и общества.

По материалам Интернет

На факультете управления Рязанской академии права и управления ФСИН 
состоялся первый выпуск специалистов

Вячеслав Музафаров, ИК-1 

Письмо сыну
Дождь осенний стучится по крыше,
Поздним вечером грустно одной -
Мать седая письмо сыну пишет:
“Я не слышу тебя, мой родной!”

Как тебя ожидать я устала.
Шли хоть письма…Да ты их не 
шлешь.
У тебя бы в гостях побывала,
Но меня ты к себе не зовешь!

Я невестку в глаза не видала,
Про внучат узнаю стороной.
Видно я вам ненужная стала,
Но для мамы ты самый родной!” 
                   

 ***
                         Без подписи, ИК-2

Сырой и серый каземат,
По лабиринтам коридоры,
И оплетают мрачный дом
Решеток ржавые узоры.
Молчит и пахнет пустотой
Тоской и плесенью унылой
И крепит сердце сургучем
В темнице старой и постылой.
Витают призраки любви
От одиночества страдая,
И умирает здесь душа,
Тихонько, горестно рыдая.
Свет загнан в этот полумрак,
Тускнея от убогих красок,
Здесь мир теней, ослепших глаз
Приспособления и масок.
И въелись в эти образа
Чужие судьбы и разлука.
Застыли в лицах имена:
Обман, Предательство и Мука!
И я боюсь, пойми меня,
Остаться здесь уже навечно,
Не жить, а дни свои влачить
Так холодно и бессердечно…
Дождись меня! И я вернусь!
Читая строк твоих дыханье,
Я так скучаю по тебе
В своем тревожном ожидании.


